



CONMEMOREMOS

DIA MUNDIAL DEL AGUA

Hoy en día hay 7 000 millones de personas que alimentan en el planeta y se prevé que habrá otros 2 000 millones para el año 2050. Las estadísticas indican que todas las personas beben de 2 a 4 litros de agua a diario, sin embargo, la mayor parte del agua que 'bebemos' está incorporada en los alimentos que consumimos: producir 1 kilo de carne de vacuno, por ejemplo, consume 15 000 litros de agua, y 1 kilo de trigo se 'bebe' 1 500 litros.

Cuando mil millones de personas en el mundo ya viven en condiciones de hambre crónica y los recursos hídricos sufren presiones, no se puede hacer como si el problema estuviera 'en otra parte'. Afrontar el crecimiento de la población y garantizar el acceso a alimentos nutritivos para todos exige una serie de medidas a las que todos podemos contribuir con lo siguiente:

- ✓ consumir productos que hagan un uso menos intensivo de agua;
- ✓ reducir el escandaloso desperdicio de alimentos; nunca se consume el 30% de los alimentos producidos en todo el mundo y el agua utilizada para producirlos se pierde definitivamente;
- ✓ producir más alimentos, de mejor calidad, con menos agua;
- ✓ llevar una alimentación saludable.

En todas las etapas de la cadena de suministro, desde los productores hasta los consumidores, es posible tomar medidas para ahorrar agua y asegurar que haya alimentos para todos.

¿Y usted? ¿Sabe cuánta agua consume realmente todos los días? ¿Cómo puede modificar su alimentación y reducir su impacto hídrico? Participe en la campaña del Día Mundial del Agua 2012, "El agua y la seguridad alimentaria" e infórmese más.

Con la finalidad de la participación de la mayoría de usuarios del agua a la celebración del DIA MUNDIAL DEL AGUA, las instancias que encaminan sus quehaceres al manejo del agua, (Redes del Agua, Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales, Departamento de Cuencas Hidrográficas del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación, Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación) hemos



coordinado acciones a realizarse en el mes de marzo, siendo estos foros, conferencias de prensa, pronunciamientos, congreso de cuencas hidrográficas, caminatas y actividades departamentales.

Por lo que lo invitamos a unirse al movimiento en pro del agua, invitándolo a realizar caminatas, pronunciamientos, festivales en las 29 distritos de salud en todo el país, para así en coordinación con los directores de área y los inspectores de salud y ambiente se coordinen actividades el día 22 de marzo que se celebra el día mundial del Agua, con el tema RECUPERACIÓN DE LAS FUENTES DE AGUA, que es un tema de prioridad para todas nuestras instituciones.

PROPUESTA DE ACTIVIDADES.

1. Se propone la realización de Caminatas en coordinación con las escuelas de cada región, además de los educadores ambientales del Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales, Equipos de Cuencas del Departamento de Cuencas Hidrográficas del Ministerios de Agricultura, Ganadería y Alimentación, en donde exista presencia.
2. El Departamento de Cuencas Hidrográficas está presente en Huehuetenango, Quetzaltenango, San Marcos, Sololá, Sacatepéquez, Chimaltenango, Santa Rosa, Chiquimula, Baja Verapaz.
3. Además se debe coordinar con las autoridades locales el apoyo con insumos mínimos para mantas, afiches, agua y logística de los recorridos de las caminatas.
4. Se cuenta ya con el apoyo de PLAN INTERNACIONAL en los departamentos de Jalapa, Baja y Alta Verapaz e Izabal.
5. Para los afiches o publicidad, todos los diseños oficiales se encuentran en la página http://www.unwater.org/worldwaterday/index_es.html, la información se encuentra en siete idiomas por lo que se debe tener cuidado de seleccionar en español.

Atentamente:

**FAO - GWP - RASGUA – RRAS-CA - MAGA – MARN - MSPAS - ADA² -
INAB - MANCUERNA - MINEDUC - CONADECO**